



Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur • 11030 Berlin

Herrn
Fabio De Masi MdB
Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Datum: Berlin, 30.10.2020
Seite 1 von 3

Parlamentarischer Staatssekretär

Koordinator der Bundesregierung für
Güterverkehr und Logistik

HAUSANSCHRIFT

www.bmvi.de

Sehr geehrter Herr Kollege,

Ihre Frage Nr. 227 / Juni:

Welche Kommunikation gab es zwischen der Bundesregierung, insbesondere dem Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur und dem Bundeskanzleramt, mit Vertreter der Firma „Augustus Intelligence Inc“ oder abhängiger Unternehmen wie der „August Intelligence GmbH.“, inklusive aller eingegangenen Schreiben an Bundesminister Scheuer, welche auf „Augustus Intelligence“ Bezug nehmen (bitte jeweils Daten und nach Möglichkeit Aktenzeichen der Schriftwechsel sowie entsprechende Stelle im Ministerium oder Kanzleramt mit angeben)?

beantworte ich wie folgt:

Die nachfolgenden Angaben zur Kommunikation erfolgen auf der Grundlage der vorliegenden Erkenntnisse sowie vorhandener Unterlagen und Aufzeichnungen. Eine Verpflichtung zur Erfassung sämtlicher Kontakte bzw. Kommunikation (einschließlich Telefonate) besteht nicht, und eine solche umfassende Dokumentation wurde auch nicht durchgeführt (siehe dazu auch die Vorbemerkung der Bundesregierung zu der Kleinen Anfrage der Fraktion DIE LINKE. auf Bundestagsdrucksache 18/1174). Diesbezügliche Daten sind somit möglicherweise nicht vollständig. Ergänzend wird darauf hingewiesen, dass bei der Beantwortung nur solche Kommunikation mit Vertretern des Unternehmens Augustus Intelligence berücksichtigt werden können, bei denen diese offiziell und für den Gesprächspartner in ihrer Funktion als Vertreter dieses Unternehmens erkennbar in Erscheinung getreten sind. Nach den vorliegenden Informationen hat folgende Kommunikation von Mitgliedern bzw. Vertretern der Bundesregierung



Seite 2 von 3

mit Vertretern des Unternehmens Augustus Intelligence Incorporated (Delaware, USA) einschließlich verbundener Unternehmen stattgefunden (jeweils nur Leitungsebene):

Im Zusammenhang mit dem 2019 vom Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur (BMVI) erarbeiteten „Aktionsplan Digitalisierung und künstliche Intelligenz in der Mobilität“ gab es Gespräche und Austausch mit Unternehmen und Forschungseinrichtungen, u.a. auch mit Vertretern von Augustus Intelligence, die wie die übrigen Experten mit Schreiben vom 3. September 2018 (versandt am 4. September 2018 durch Referat DG 20) zum Expertengespräch „Künstliche Intelligenz in der Mobilität“ am 26. September 2018 eingeladen wurden. Ein Dankeschreiben wurde nach dem Termin am 28. September 2018 durch Abteilung DG versandt. Weitere Korrespondenz mit dem Unternehmen Augustus Intelligence Incorporated einschließlich verbundener Unternehmen gibt es nicht. Über den Termin wurde auch auf der Website des Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur informiert: <https://www.bmvi.de/SharedDocs/DE/Artikel/DG/strategie-kuenstliche-intelligenz.html>

Vor dem Expertengespräch gab es am 9. Juli 2018 ein erstes Kennenlerngespräch mit Vertretern von Augustus Intelligence im BMVI.

Herr Philipp Amthor MdB hat am 1. Oktober 2018, Eingang am 2. Oktober 2018, den Bundesminister für Wirtschaft und Energie angeschrieben und um ein gemeinsames Gespräch mit dem Gründer der Augustus Intelligence Incorporated gebeten. Der Vorgang ist im BMWi unter dem Aktenzeichen KI1-60501/004#011 veraktet. Der Bitte wurde entsprochen und der Geschäftsführer des Unternehmens Augustus Intelligence hat dem Parlamentarischen Staatssekretär Christian Hirte am 20. November 2018 sein Unternehmen per Videokonferenz vorgestellt. (Die in der Antwort der Bundesregierung auf die schriftliche Frage 49 des Abgeordneten Oliver Krischer (BT-Drucksache 19/18067) erfolgte Angabe „21.11.18“ ist zu berichtigen. Zutreffend ist die Angabe „20.11.18“). Weiterhin haben Vertreter des Unternehmens Augustus Intelligence einen Folgetermin am 26. November 2018 unter Anwesenheit wahrgenommen. Weitere Korrespondenz des BMWi (auf Leitungsebene) mit dem Unternehmen Augustus Intelligence Incorporated einschließlich verbundener Unternehmen gibt es nicht.

Am 3. September 2019 wandte sich Herr Karl-Theodor zu Guttenberg mit einer E-Mail an das Büro der Bundeskanzlerin und verwies in dieser E-Mail auf die beiden Gründer der Firma Augustus Intelligence Incorporated, offenbar mit dem Ziel eines Gespräches. Die Bundeskanzlerin bat daraufhin die Abteilungsleiterin 6 um Einschätzung zu der Firma. Recherchen auf Arbeitsebene zu der Firma Augustus Intelligence Incorporated brachten jedoch keine belastbaren Ergebnisse. Die E-Mail





Seite 3 von 3

von Herrn Karl-Theodor zu Guttenberg zu Augustus Intelligence an die Kanzlerin blieb daher unbeantwortet. Kommunikation mit den beiden Gründern von Augustus Intelligence Inc. gab es nicht. Weitere Unterlagen liegen nicht vor.

Mit freundlichen Grüßen

